
■小孩摸「鼠神」聖體。 網上圖片

地鐵豪華位相片上周在網
上瘋傳，其中一人旁若

無人安坐綠色皮椅上，用亞
馬遜Kindle 看書，另一相片
中的男人則坐在黑色大班椅
上用蘋果 iPod 聽歌和看雜
誌，彷彿置身私人辦公室。

網民批自私
網民對此褒貶不一，有人斥

責他們霸佔車廂空間，行為自
私，但有人認為倫敦地鐵太擁
擠，自備豪華位一試無妨。
■《每日郵報》/london24網站

菲臘親王笑翻
英國王夫菲臘親王曾在軍旅多年，市井用語聽慣聽

熟，不過他前日到倫敦一個軍營視察時，還是被一名
小兵脫口而出的粗口弄得忍俊不禁，大笑起來。
92歲菲臘親王當日在軍營參觀士兵踢足球，賽事期間

一名體力透支的士兵被換下場，彎下腰喘氣，或許真的太
難受，他沒有留意到親王就在身邊。當菲臘親王親切地問
他：「你還好嗎？」士兵頭也沒抬便回答：「不好，我被操
死了。」(No, I'm fucked.)
親王聽後即大笑起來，走開時還繼續咯咯地笑，失言的士兵這

才發現自己是和親王對話，羞愧地逃開。 ■法新社

士兵爆粗

美國佛羅里達州邁阿密動物園
一隻只有3個月大的小獅子，在
園內管理員懷中顯得活潑可愛，
但其實牠剛出生便受到細菌感
染，體重驟減，本來極可能夭
折，幸好管理員沒有放棄牠，堅
持每日人手餵哺3次，令牠能在
悉心照顧中康復過來，健康成
長。 ■綜合報道
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過街老鼠人人喊打，但印度竟
有一座老鼠神廟。這座位於拉賈
斯坦邦的神廟養了2萬多隻被認
為是女神化身的老鼠，每日幾
千人排隊參拜。信眾除攜帶
鮮奶和糖果餵食，更會撫
摸「鼠神」聖體，祈求庇

佑，他們甚至在廟外安裝獵網和
護欄，防止其他動物入內捉鼠。
有信眾表示，廟內以黑鼠和

棕鼠為主，若有幸遇上白鼠，
便會「行運行到腳趾尾」，他
又說即使滿廟老鼠，當地從未
發生鼠疫。 ■網上圖片

■菲臘親王與士兵閒談時，表現肉
緊。 法新社

澳巨芒「失蹤」純屬宣傳
在澳洲昆士蘭北部小鎮鮑恩「失

竊」的10米巨型芒果雕塑，事隔
一日後於昨日早上，在失竊地點
後方草地被尋獲。雖然管理雕塑
的旅遊部門前一日聲稱有人用起
重機把巨芒運走，但當地炸雞快
餐店Nando昨發表聲明，承認為
了宣傳故意惡作劇。
人口只有1萬多人的鮑恩鎮是

澳洲主要的芒果產地，2002年旅遊部門花費9萬澳元(約63.1萬港
元)，在遊客服務中心前打造巨型芒果雕塑，成為當地著名地標。
不過中心員工前日上班時，發現重達10噸的巨芒不翼而飛，局方
其後翻查閉路電視發現巨芒在當日凌晨2時被偷走。
當地一名居民昨早在遊客服務中心後方的草地，發現被防水布和

樹枝蓋住的巨芒雕塑。面對外界質疑，旅遊局主席前日曾堅稱此事並
非宣傳炒作。 ■《澳洲人報》

■小獅子即使張大口吼叫，樣子
也十分可愛。 網上圖片

■■巨芒的藏身之處巨芒的藏身之處。。 網上圖片網上圖片

路面凹陷
在大都市很
常見，紐約
攝影師盧西阿
諾就利用這些
坑窪，拍攝了
一輯創意十足
的概念照，例
如路邊修甲、
BB 玩水等，
甚 具 趣 味
性。
網上圖片
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打工仔勞碌一日，還要逼地

鐵回家，的確苦不堪言。英國

兩名男子忽發奇想，竟自備大

班椅坐地鐵，「豪華位」自

成一角，非常舒服，不過若

其他乘客有樣學樣，恐怕車

廂只會更擠迫。

■黑色大班椅

大 班 椅

■■體積大如單座
體積大如單座

梳化的綠色皮
梳化的綠色皮

椅椅。。 網上圖片網上圖片

坐地鐵自備坐地鐵自備

老鼠當神拜
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香港文匯報訊（記者 涂若奔）黑
龍江省旅遊局局長薄喜如昨日於「黑
龍江旅遊文化時尚產業發展主體推介
會」上表示，龍港兩地雖然「一北一
南、風光不同」，但同是聞名中外的
旅遊勝地。近年來兩地互為重要旅遊

客源地，旅遊交往日益密切，且由於旅遊
差異大，可加強互補，存在非常廣闊的交
流與合作空間。
薄喜如致辭時表示，香港是時尚活力動
感之都，具有亞熱帶海港旅遊的特色。黑
龍江則是真正意義上的北國，被譽為「世
界冰雪旅遊名都、國際滑雪旅遊勝地和養
生度假天堂」，加上因修建中東鐵路帶來
的國際機遇，俄羅斯、猶太等多國文化與
中國北方文化在當地碰撞融合，奠定了時
尚、潮流、前衛的旅遊特色。她稱，龍港
兩地的旅遊合作前途光明，歡迎本港企業

到當地投資興業、共謀發展。

哈市13億建冰雪樂園
此次該省在本港推介了多個旅遊項目，分別是
「哈爾濱冰雪四季樂園建設項目」，佔地60萬平方
米，擬建設成為集旅遊觀光、文體娛樂、藝術展示
為一體的綜合主體樂園，預計總投資12.67億元（人
民幣，下同），預期每年收益3億元。此外還有
「威虎山國際滑雪旅遊度假區項目」，選址於該省
海林市橫道河鎮內，擬建成配套先進設施、功能齊
全的旅遊度假區，總投資10億元，預計年利潤可達
1.6億元。

多項產業推股權融資
哈爾濱市科技局副局長姜濱則在另一推介會上介紹
了科技項目，其中不少項目涉及股權融資，引起諸多
關注。據他介紹，其中一個「超大功率超聲波油井增
油設備產業化項目」的技術達到國際先進水平，可廣
泛應用於石油採集領域，市場直接需求可達180多億
元，目前擬出讓股權融資1億元。此外還有「大口徑
光學元件超精密加工裝備項目」，共獲得省部級獎項
3項，可用於精密加工機床，擬股權融資1,500萬元，
佔股本15%，預計在2016年銷售額可達3億元，整體
毛利率30%。
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■黑龍江省旅遊局局長薄喜如。張偉民攝

黑河建中俄合作高地

香港文匯報訊（記者 王欣欣）黑龍江黑河市
與俄羅斯遠東第三大城市、布拉戈維申斯克市僅
隔一條黑龍江，最近處只有700米，是中俄邊境

線上唯一一對規模最大、距離最近、規格最高、
功能最全的對應城市。在昨天下午的「2014黑
河（香港）重點產業項目懇談會」上，眾多港商
看重黑河的地理優勢，期待對俄經貿的合作。

四大轉型加強合作
黑河市市長張恩亮介紹，近年來，黑河市通過
「四大轉型」，延伸跨境產業鏈條，形成全方
位、寬領域、多層次立體交流格局，建設中俄友
好合作示範區。通過加快貿易轉型，擴大機電、
汽車、工程機械等高附加值商品出口，在全國率
先引進俄電力、進口煤炭、燃料油和大豆回運。
加快合作轉型，支持企業參與俄遠東地區開

發，對俄合作由最初的勞務合作、工程承包、森

林採伐向資源能源開發等深層次轉變，合作領域
由俄阿穆爾州向克拉斯諾亞爾斯克市、薩哈（雅
庫特）共和國等地延伸。加快園區轉型，境內重
點建設黑河進出口加工產業園，發展信息、生
物、新材料、化工輕工、國際創新、外貿物流六
大產業。
在境外園區建設上，中俄和興物流建材產業加

工園一期完工，中俄農業綜合示範園區對俄農業
合作企業達到27家；加快通道轉型，建成並開
通黑龍江浮箱固冰貨運和客運通道，實現黑河口
岸四季通關。黑龍江大橋、跨江空中索道項目正
在與俄阿穆爾州共同推進。已經形成了以客、貨
兩大碼頭為主體，口岸進出境運輸與內地鐵路、
公路、航空相銜接的立體交通格局。
加快人文轉型，連續舉辦四屆的中俄文化大

集，已上升為中俄兩國文化交流機制化項目，影
響力不斷提升。

香港文匯報訊（記者 卓建安）黑龍江省副省長孫堯昨在港

出席黑龍江省代表團與香港媒體見面會時表示，黑龍江正積極

推進設立自貿區，以擴大沿邊開放。孫堯指，該省希望先獲得

國家批准設立哈爾濱綜合保稅區，然後推進哈爾濱綜合保稅區

和綏芬河綜合保稅區成為自貿區。他指，若黑龍江獲批自貿

區，將進一步擴大與俄羅斯和東北亞的經貿合作。

根據有關資料，綏芬河綜合保稅
區於2009年4月獲得國務院批

准，是國務院批准設立的中國第六
個綜合保稅區，以及中俄邊境線上
唯一一個綜合保稅區。綏芬河綜合
保稅區規劃控制面積 1.8 平方公
里，重點發展國際貿易、現代物流
和進出口加工業等。分析指，由於
該保稅區與俄羅斯接壤，發展成為
自貿區的條件比較成熟。

港可為中俄企提供融資

孫堯續稱，黑龍江與俄羅斯有長
達2,981公里的邊境線，是中國對
俄經貿合作大省，未來該省將加強
與俄羅斯的經貿合作。他表示，原
來的哈爾濱國際經濟貿易洽談會在
今年已升級為「中俄博覽會」，由
原來黑龍江省政府等內地部門主辦
升級為國家商務部、俄羅斯聯邦經
濟發展部和黑龍江省政府等共同舉
辦。屆時俄羅斯將有上百家企業前
來參加，包括俄鋁、俄羅斯天然
氣、俄羅斯原子能等俄羅斯大型公
司，為中俄企業的合作提供良好機
會。他並指出，好的項目需要金融
業支持，香港是國際金融中心，可
為中俄企業合作提供融資。

選3企業試行混合所有制
中共十八屆三中全會提出，允許

更多國有經濟和其他所有制經濟發
展成為混合所有制經濟，國有資本
投資項目允許民營資本持股。黑龍
江省省長助理兼省國資委主任趙傑
昨日亦在見面會上表示，該省為落
實十八屆三中全會的決定，計劃在
該省的國有企業中，挑選3家集團

企業作為發展混合所有制的試點。
另外，在集團企業旗下的二、三級
公司中挑選10多家企業試辦混合所
有制企業。他續稱，發展混合所有
制，意味着國有企業持股量將降至
40%以下。
趙傑昨日還介紹了黑龍江省國有

企業，他指前幾年由於機制不靈
活，該省有大量國企虧損。經過這
幾年的國企改造，降低了國企的負
擔，經營大為改善，由過去虧損幾
十億元（人民幣，下同）轉為有幾
十億元的盈利。另外，國企的投資
能力亦大為增強，10年前，該省國

企每年投資額約 15 億元至 20 億
元，這幾年最多的一年投資額達到
170多億元，在去年經濟不是太好
下，投資額亦達140多億元。
趙傑還表示，此次黑龍江省來港舉

辦經貿交流活動，還帶來華僑飯店綜
合體項目和天鵝飯店的引資項目，其
中華僑飯店項目所涉及的投資額達70
億元，兩項目對引入外資的股權比例
沒有限制。
昨日孫堯以及黑龍江省有關部門

領導還在見面會上介紹了黑龍江省
的旅遊環境、文化產業和農業等的
發展。
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行政長官梁振英昨日下午在禮賓府與訪港的黑龍江省省長陸昊會
面，就雙方共同關心的課題交換意見。梁振英表示，黑龍江具有重
要的商貿發展潛力，多年來香港與黑龍江建立了緊密的合作關係。
他指香港在服務業累積豐富的知識和人才，可與黑龍江分享推動現
代服務業發展的經驗，協助當地企業轉型升級。

梁振英晤陸昊

■2014黑河（香港）重點產業項目懇談會現
場。 王欣欣攝

■黑龍江省副省長孫堯回答香港傳
媒記者提問。 王欣欣 攝


